
2021 年 10 月 24 日 袋井子育てネットワーク みんなのぽっけ主催 

袋井市議会議員さんと語ろう 終了後アンケートの結果 

 

あなたについて教えてください。 

 

 

 

 

  



今回のイベントに関して 

 

※１：とても良かった ― ５：とても悪かった 

このイベントに参加する前に、悩んでいたことはありますか？ 

ネット環境・ZOOMの使い方 

 ネット環境の不安・会場のWIFI 環境 

 初めてのオンラインでうまくいくかどうか心配だった。 

 zoomの使い方について 

 

参加者がどんな人か、どんなことを考えているか、何を聞けばいいか分からない 

 どんな方が参加するのか、同じような環境の方がいるかなどが気になりました。 

 若い世代の方々の本当の気持ちが分からない 

 袋井市民ではないため 

 いろんな問題や興味をどこに誰に聞いていいものやら？ 

 子育て世代が抱えている問題・課題を直接聞く機会が少ない。 

 

このイベントをどうやって知りましたか？ 

 議会事務局の案内（市議会議員の方） 

 スタッフの紹介 

 チラシ 

 Facebook 



参加の決め手は何でしたか？（一部抜粋） 

一般の方より 

 友人に誘われた。 

 市政に直接意見を伝えられる 

 市議と話せること 

 声を掛けて頂いた事と、家から参加できたので 

 誰でも気軽に参加出来ると聞いたため 

 

市議会議員の方 

 皆さんの現状やお悩みを聞いて、少しでもお役に立てればと思いました。 

 現在の子育て世代の問題点を聞きたかった 

 昨年参加してためになったから 

 行動しなければ何も変わらないから 

 市民の生の声を聞きたい 

 

今回の意見交換で得たものはありましたか？あれば教えてください。

（一部抜粋） 

一般の方 

 年齢幅の考えを知ることがてきた。 

 いろいろな視点からの話を伺うことが出来て良かったです。with コロナが続く中、袋

井市の子育て支援、子育てに関する取り組みは、いろいろな層の対象を考え、多角的な

対策が必要だと改めて感じました。 

 子育て世代の悩みの基本的なことすら、議員は知らない方もいるということ 

 子育て世代の方々のごみ削減などへの取り組み方、市会議員さんの知見度がわかった 

 市議会議員さんのお人柄に触れられたこと 

 "コロナ禍で心のケアが必要な方がいる事 

 出生数の現状" 

 居住地を選ぶとき、①利便性と金銭面を第一に考える人、②将来的な教育環境を第一に

考える人などなど、価値観に一定の「層」がありそうだ。各層ごとに人口問題の対策を

考えるべきだと感じた。少子化対策も同様。 

  



市議会議員の方 

 幾つか政策に繋がりそうな意見をいただきました。 

 たくさんの人のお話を聞くことができ、良かった。子育てされている人や子供達がすく

すくと育つよう活動していきたいと思います。 

 子育てに対する悩みや問題点が知れた 

 若い世代の人たちから勇気づけられた。何事にも真剣で前向きだから。 

 皆さんの意見とても参考になりました 

 海外帰国者が自宅待機中、同居の児童の登校に関する基準がないとの貴重な指摘があ

った。 

 子育て世代などから市政に対する課題や要望などを聞くことができた 

 

今後、「気軽に子育て・おしゃべりサロン」等で取り上げて欲しいテーマ

があれば教えてください（一部抜粋） 

 コロナ禍で悩む人の受け入れ 

 他市町の子育て政策や先進事例 

 子どもの遊び場、過ごす場所 

➢ 飲食店・公園・公共施設の情報共有 

➢ 放課後児童クラブ 

 

 子どもの教育環境（袋井市の幼少中一貫教育など） 

 親のあり方と社会 

➢ 子育ての悩み 

➢ 社会変化に伴う今の子育て、親の役割、子供の反応をどう理解するか 

➢ 働く女性の家事との両立 

➢ 今、親が困っていることの意見交換 

➢ 子育てと介護 

➢ ひきこもり 

 

 医療的ケア児 

 発達障害 

 

 

 

 



 

一般参加の方は、袋井市議会へ伝えたいことを、袋井市議会の方は、

市民のみなさんへ伝えたいことがあれば入力してください 

一般の方 

 市政報告を頻繁に実施していただきたい。 

 袋井市民の声をどのように議会に伝えていくか、年 1 回の取り組みだけでなく、日頃

からその仕組みがあると、いろいろなことが変わっていくように感じました。 

 引き続き、市民の声をどんどん集めて頂き改革を進めていただきたいです。 

 今はネットで検索すればいろいろな情報が出てきますので、全国の人口 8 万人前後の

自治体の政策を参考に議論すれば、一から作り上げなくてもよく、コストダウンもで

きると思います。袋井市の財政状況に適合したソフト面、ハード面のアイデアが見つ

かると思います。 

 市議会議員の皆様の意見聴取のためのアウトリーチ、アップデート、個人のスキルに

頼るのではなく、議会全体で取り組まないと他市より後れを取ってしまうし、物足り

ないです。驚きました。 

 "ノブレスパルクの公園に東屋と少しでいいので遊具を作って欲しいです。まわりの

ママ友も言っています。せっかく良い場所なのにもったいない。 

 夏は日差しが強すぎて行きづらいです。" 

 "アンケートにあった、小・中学生の荷物が重たいので何とかしたいと言うお話しもし

たかった。 

 それからオンライン授業が出席日数に入らないと言うことを聞いて、こちらも出席日

数に入るように変えて欲しい。 

 コロナが終わっても、色々な事情で学校へ行けない子への教育の機会としてオンライ

ン授業があって欲しい。" 

 袋井市を全国に知って頂けるよう発信して頂ければと考えます。 

 

市議会議員の方 

 多くの部分で、皆様方との対話が必要となってきます。行政、任せや政治任せとなると、

やっぱり自分自身が住み良い街にはなりません。多くのご意見、今後もお待ちしていま

す。 

 何でも良いので、手を挙げてください。 

 より多くの方に、このような会に参加してもらい、袋井をより子育てしやすい市にした

い。 

 皆さまもすすめていることではありますが、更なるゴミ削減にご協力をいただきたい。 



 垣根はありません、皆様方の声を市政に反映するために議員は存在すると考えていま

す。 

 もっと大勢の人が参加して欲しい。 

 議会へ行政への要望についてどんなことでも良いので教えてください 

 市ホームページに子育て・教育関連の行政計画が掲載されているので確認してほしい。 

 議員活動を知っていただくために、ぜひ「市議会の傍聴」などを体験していただきたい 

 

自由解答欄。上の質問以外で、ご意見・ご感想 

一般の方 

 市政報告もスライドがあると分かりやすかったと思います。 

 このような機会を作ってくださってありがとうございます。選ぶ立場、選ばれる立場の

実情をお互いに知る良い機会でした。ボトムアップの為にぜひ、今後もどんどん機会創

出してください。 

 2 時間あっという間でしたが参加してよかったです。さまざまな意見が今後どう反映さ

れるのかが知りたいです。(実際に議会で話されるのか、など)ありがとうございまし

た！" 

 袋井市議会の皆様とお話し出来る場の提供ありがとうございました。 

 参加者の顔ぶれを見ると、広いテーマを浅く語るよりも、テーマを絞って各分野に実際

に携わっている人同士で深掘りする方が良かっただろうと思った。若い子育て世代の

参加がなかったのが残念。 

 

市議会議員の方 

 例えば、０〜２歳児さんを持つ保護者の方々の、子育ての悩みを聞かせて欲しいと思い

ます。もちろん、乳幼児の託児も設けての話しになりますが。 

 お話し合いの中では、スタッフさんのご意見が多いように感じ、実際の保護者さまの率

直なご意見、ご要望を聞きたいと思いました。 

 また、オンライン形式での交流ということで、電波状況などに気が行ってしまい、大事

なところでの会話が途切れてしまうなど、残念なこともあり、やはり対面式の良さも見

受けられました。 

 初めての事でしたので大変緊張しました。 

 いつでも、なんでも相談できる窓口 議会と繋がるアプリがあるといいなと思いまし

た 

 ①グループが多すぎる。2〜3グループが良い。  

 ②テーマは 2つで十分。子育てにしぼる。 



 ③ファシリテーターが持論を述べてはいけない。 

 ④子育て世代の参加が少なかった。" 

 意見交換会のテーマが多く、時間的に深掘りができなかった 


